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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

17 жителей Диксона получили жилищные сертификаты 
В актовом зале Администрации городского поселения Диксон в торжественной 

обстановке 17 жителей самого северного поселка Таймыра пенсионного возраста получили 
государственные жилищные сертификаты на приобретение жилья в регионах с более 
благоприятным для проживания климатом. Сертификаты на переселение предоставлены 
гражданам в рамках реализации Федерального закона № 125-ФЗ «О жилищных субсидиях 
гражданам, выезжающим из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей». 

Вручила документы Глава городского поселения Диксон Ирина Дудина. Она 
поздравила земляков и пожелала им здоровья и долгих лет жизни, скорее обжиться на новых 
местах и встретить хороших людей. «Это радостное событие почему-то отчасти грустное. 
Именно вы, настоящие полярники, всегда задавали тон, являлись примером того, как 
необходимо работать в суровых условиях Крайнего Севера. Вы покоряли и осваивали Диксон 
в 50-90 годы. Вся ваша жизнь прошла в нашем поселке, в большой дружной семье, где 
радостью делились со всеми, и горестью – пополам», - отметила она. 

В 2011 году жилищную субсидию по данному Федеральному закону получила одна 
семья диксонцев из числа инвалидов. 

Как отметила начальник Отдела по миграционной и жилищной политике 
Администрации Таймыра Анастасия Булгакова, работа с пенсионерами в рамках 
вышеназванного закона началась в 2012 году. В итоге 32 семьи из Диксона приняли решение 
переселиться в другие регионы страны и сдали необходимые документы. «На данный момент 
в Диксон передано 17 сертификатов, остальные 15 семей пенсионеров еще ожидают ответа. 
Идет проверка их документов и учетных дел», - подчеркнула она. 

«Таймыр» 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Лёд начал двигаться 

Начало подвижки льда на Енисее в районе Дудинки зафиксировано в 22.20 31 мая. 
Движение льда продолжалось до 0.10 при уровне воды 11,43 м. По данным на 08.00 уровень 
воды составляет 11,66 м, что на 26 см больше вчерашних показателей. В районе посёлка 
Потапово лёд двигался по всей ширине реки, в течение 50 минут. Уровень воды поднялся на 
1,53 м. Кромка ледохода находится около Липатниковских островов, примерно в 125 км от 
Дудинки. 
 
Движение по Южному проезду временно прекращено 

Для обеспечения безопасности пешеходов и транспорта сегодня в 15 часов было 
приостановлено движение автомобильного транспорта по Южному проезду на участке от 
дома 14 на улице Матросова до здания общеобразовательной школы № 3. Необходимость 
перекрытия дороги возникла в связи с просадкой дорожного полотна. По заключению 
специалистов комитета ЖКХ, просадка участка асфальта площадью около 5 квадратных 
метров произошла из-за массированного схода талых вод и недостаточной пропускной 
способности ливневой канализации в этом районе. В настоящее время предпринимаются 
оперативные меры для ликвидации проблемы – выполняется дополнительный прогрев сетей 
ливневой канализации. По заверениям представителей подрядчика – ООО «Артстрой» (г. 
Иркутск), на полную промывку и очистку этого участка потребуется два дня.  

Возникшая ситуация обусловлена недобросовестным исполнением подрядчиком 
условий муниципального контракта – работы начались с трехнедельным опозданием. К 
исполнителю контракта будут применены штрафные санкции. 

«Таймырский телеграф» 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В норильской городской больнице №1 планируют опробовать новый порядок 
поступления в дневной стационар 

Министр здравоохранения Красноярского края Вадим Янин посетил лечебные учреждения 
Норильска и проверил готовность городских аптек к рецептурному отпуску кодеинсодержащих 
препаратов. Об этом пишет пресс-служба аппарата главы Норильска. 

 В ходе однодневного рабочего визита в Норильск Министр края ознакомился с 
организацией медицинской помощи и лекарственного обеспечения, провёл ряд совещаний с 
руководством муниципальных лечебных учреждений Норильска, посетил родильный дом, 
городскую больницу №1, а также встретился с руководством города и представителями 
городских аптечных сетей. 

 Янин предложил городскую больницу №1 сделать "экспериментальной площадкой" и 
опробовать в лечебном учреждении новый порядок планового поступления пациентов в 
стационар. Суть нового порядка – организовать работу больницы таким образом, чтобы 
пациенты могли поступать в стационар без ожидания в очереди в приемном покое. Дату 
госпитализации пациента необходимо будет предварительно согласовывать с участковым 
терапевтом, а места "бронировать" посредством записи через Web-регистратуру. На 
детальную проработку данного вопроса заинтересованным сторонам отведено 3 недели. В 
случае, если результаты эксперимента будут положительными, норильский опыт 
распространят в других лечебных учреждениях края. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Как «Норникель» поступит со своими акциями 
В ближайшее время процесс [погашения квазиказначейских акций «Норникеля»] получит 

ход. О нем будет объявлено. Погашение может состояться в течение года в пределах 10%«, 
— сказал Потанин (цитата по «Интерфаксу»). 

Предложение Потанина пока правлением «Норникеля» не рассматривалось, но вопрос о 
погашении квазиказначейских акций «давно находится в проработке на уровне экономических 
служб», сообщил представитель компании. Представитель «Интерроса» (компания Потанина) 
сказал, что ему добавить к словам бизнесмена нечего. 

100%-ные «дочки» «Норникеля» — Corbiere и NN Investment сейчас владеют 9,54% акций 
материнской компании. Еще 7,4% заложены по сделке репо. Все эти бумаги «Норникель» 
собрал в течение 2011 г., проведя два выкупа акций на общую сумму $9 млрд. Владелец 
25,13% «Норникеля» — UC Rusal всегда выступала против выкупов, подчеркивая, что они 
проводятся в интересах только одного акционера — Потанина. Холдинг Дерипаски 
поддерживает идею погашения всего квазиказначейского пакета, сказал лишь представитель 
UC Rusal. 

О том, что «Интеррос» стремится погасить бумаги, источники, близкие к акционерам 
«Норникеля», рассказывали еще в конце прошлого года. Квазиказначейский пакет придает 
слишком большой вес менеджменту компании во главе с гендиректором Владимиром 
Стржалковским, объясняли собеседники «Ведомостей». 

По закону «дочки» компании не могут погасить ее акции, сделать это должен сам 
«Норникель». Но еще один обратный выкуп для перевода бумаг на «Норникель» проводиться 
не будет, сказал Потанин: акции будут погашены через проведение корпоративных процедур 
— слияния, поглощения или ликвидации «дочек». 

Если в результате будет погашено 10% акций «Норникеля», то доля Потанина в компании 
вырастет с нынешних 28,08 до 31,2%, а UC Rusal — до 27,9%. Скорее всего, структурам 
Потанина в этом случае не придется выставлять оферту другим акционерам «Норникеля», 
отмечает партнер юридической фирмы «Юст» Артур Рохлин, но миноритарии могут 
попробовать убедить суд, что в соответствии с духом закона оферта нужна. 
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Ранее в интервью Bloomberg Потанин заявлял, что «Интеррос» может подать в ФАС 
ходатайство об увеличении своей доли в «Норникеле» до контрольной. Но вчера бизнесмен 
сказал, что пока речи о приобретении контроля не идет. «Если один из конфликтующих 
акционеров получает контроль, конфликт никуда не уходит. Прежде чем думать о контроле, 
нужно понять, чем завершится конфликт», — объяснил бизнесмен. 

Вражда уже настолько далеко зашла, что решением может стать только выход из компании 
Потанина или UC Rusal — либо появление третьей силы, считает источник, близкий к одному 
из акционеров. 

Vedomosti.ru 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Индекс потребительских цен в крае в мае составил 0,4% 

Красноярскстат обнародовал данные об изменении потребительских цен в Красноярском 
крае в мае. 

 По данным статистиков цены в мае по отношению к апрелю выросли на 0,4%. Продукты 
питания за месяц подорожали на 0,4%, непродовольственные товары – на 0,5%, платные 
услуги – на 0,4%. Стоимость минимального набора продуктов питания в мае составила 
2765,07 руб. и увеличилась по сравнению с предыдущим месяцем на 0,1%. 

 Индекс потребительских цен в регионе с начала года составил 2,3%. Продовольствие 
подорожало на 2,8%, непродовольственные товары – на 2,3%, платные услуги – на 1,6%. 
Стоимость минимального набора продуктов питания с начала года увеличилась на 1,9%. 

"Таймырский Телеграф" 
 
СФУ увеличил количество бюджетных мест 

 В Сибирском федеральном университете увеличили количество бюджетных мест, 
утвержденных министерством образования и науки РФ. В этом году вуз выделил 6046 
бюджетных мест. Увеличение произошло за счет инженерных специальностей. 

Так, стало больше: 
— на 38 мест на группу специальностей Геология, разведка и разработка полезных 

ископаемых,  
— на 65 мест на Информатику и вычислительную технику, 
— на 10 мест на группу Авиационная и ракетно-космическая техника, 
— на 17 мест на объединенную группу специальностей Энергетика, энергетическое 

машиностроение и электротехника. 
Кроме того, незначительное увеличение произошло по группам Электронная техника, 

радиотехника и связь и Металлургия, машиностроение и материалообработка. Учитывая 
высокий процент трудоустройства по группе специальностей Образование и педагогика, 
бюджетный набор для университета был увеличен на 30 мест. Изменений не произошло по 
экономическим и юридическим наукам.  

Вся информация о количестве бюджетных мест будет размещена на официальном сайте 
СФУ 1 июня. 

Сибирское агентство новостей 
 
Оппозиционные праймериз на выборах мэра Красноярска пройдут в три дня 

Четверо оппозиционных кандидатов на пост мэра Красноярска договорились о проведении 
праймериз за неделю до выборов, которые намечены на 10 июня, сообщили журналистам в 
четверг сами кандидаты.  

С идеей проведения оппозиционных праймериз на выборах мэра Красноярска выступил 24 
мая предприниматель Михаил Прохоров, который призвал красноярцев выбрать 
оппозиционного кандидата из пяти претендентов на этот пост. Изначально на вакантную 
должность претендовало 24 человека, однако большинство из них либо сами сняли свои 
кандидатуры, либо по разным причинам не были допущены к регистрации. В настоящее 
время борьбу за вакантную должность продолжают 10 человек.  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Как рассказал журналистам один из кандидатов, участвующих в праймериз, Сергей 
Толмачев, предварительный тур голосования начнется 1 июня и продлится три дня.  

В Красноярске будут работать 160 уличных пикетов с урнами для голосования. Кроме того, 
в торговых центрах города будет организовано 40 точек, где проголосовать можно будет с 
помощью электронного терминала.  

"Третьего июня мы вскроем эти урны, выясним, кто голосовал в электронных терминалах, и 
уже тогда определим победителя, который и продолжит борьбу во втором туре", - рассказал 
Толмачев.  

О готовности поддержать победителя праймериз в четверг заявил первый секретарь 
красноярского краевого комитета КПРФ Петр Медведев.  

"Сегодня партии объединяются... Мы советуемся с населением, определяем кандидата 
единого", - сказал он.  

По словам Толмачева, результаты праймериз будут опубликованы 4 июня. После этого 
проигравшие участники обязуются снять свои кандидатуры с выборов мэра.  

Участниками предварительного голосования станут: Александр Коропачинский (поддержан 
"Справедливой Россией"), преподаватель вуза Наталья Подоляк (кандидат от ЛДПР), 
предприниматель-самовыдвиженец Константин Сенченко (ранее выдвигался от СПС) и 
политтехнолог Сергей Толмачев. Все четверо были в списке из пяти кандидатов, который 
предложил красноярцам Михаил Прохоров. Пятый кандидат из списка - врач Алексей 
Подкорытов (идет на выборы при поддержке известного красноярского предпринимателя 
Анатолия Быкова) отказался от участия в праймериз. 

РИА Новости 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Правительство готовится к худшему. Кабмин пока не опасается падения цен на нефть, но 
ждет любого развития событий, заявил Дворкович 

Российское правительство пока не опасается падения цен на нефть, но готовится к любому 
развитию развитию событий в экономике, в том числе - к кризису. Об этом заявил вице-
премьер Аркадий Дворкович. 

"Мы готовы к любому развитию событий, у нас есть необходимые резервы. Пока цены на 
нефть все равно выше, чем те, что закладывались в бюджет", - сказал зампред 
правительства журналистам. "У нас серьезных опасений нет, тем не менее есть весь арсенал, 
который необходим для борьбы с кризисными явлениями, если они возникнут", - добавил он. 

Развитие событий во многом будет зависеть от цен на нефть и курса рубля, признал 
Дворкович. Кроме того, свое влияние оказывает и ситуация в еврозоне, из-за которой доллар 
дорожает по отношению ко всем мировым валютам. "И рубль здесь исключением быть не 
может", - подчеркнул вице-премьер. 

О новой волне экономического кризиса эксперты заговорили в связи с политической 
ситуацией в Греции и ухудшением долговых проблем Испании и Италии. Сегодня курс 
доллара превысил отметку в 33 рубля. Последний раз такой рост был отмечен в июле 2009 г. 
- тогда американская валюта торговалась по 33,19 рубля. Кроме того, курс евро преодолел 
отметку 41 руб., обновив максимум с января. А цены на нефть упали до минимума с октября 
прошлого года. 

Курс доллара, по мнению экспертов, в ближайшее время может достичь отметки в 33,3 - 
34,5 руб., и лишь затем рубль начнет укрепляться. По прогнозам, до конца года российская 
валюта закрепится в коридоре 30,8 - 33,5 рубля за $1. Однако российская валюта может 
пробить верхнюю границу, если политико-экономическая ситуация в мире окажется хуже 
текущих ожиданий. Например, если Греция или Испания выйдут за пределы еврозоны. 

На днях специалисты Центра развития Высшей школы экономики (ВШЭ) предупредили, что 
в случае кризиса Резервного фонда России едва хватит на год, и правительство не сможет 
исполнить все свои социальные обещания. По их прогнозам, любое колебание цен на нефть 
немедленно отразится на уровне жизни россиян, поскольку нефтегазовый сектор занимает 
10% ВВП. 
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При этом, если черное золото подешевеет "умеренно" - до $80 за баррель, - Резервного 
фонда для поддержания госбюджета не хватит даже на год. Чтобы выполнить все 
обязательства государства, необходим рост цен на нефть, в среднем, на $8 - $9 в год. При 
этом, если в 2008 г. бюджет был сверстан с расчетом на цену в $60 за баррель, то в 2012 г. 
баланса удастся достигнуть только при прогнозируемой цене в $105. 

«Утро» 
 

В России возвращаются прямые выборы губернаторов 
 В России возвращаются прямые выборы губернаторов. Сегодня вступает в силу закон, в 

соответствии с которым главы регионов вновь будут избираться гражданами РФ на основе 
всеобщего равного и прямого избирательного права при тайном голосовании. Новый закон 
будет опробован уже нынешней осенью.  

Первые, после почти восьмилетнего перерыва, выборы губернаторов пройдут во второе 
воскресенье октября, которое выпадает в этом году на 14 число. Новый порядок коснется тех, 
глав регионов чьи полномочия заканчиваются до 1 января 2013 года. По данным 
Центризбиркома России — это губернаторы Амурской, Белгородской, Брянской и 
Новгородской областей. 

Начиная с 2013 года, выборы будут проводиться в единый день голосования того года, в 
котором истекает срок полномочий высшего должностного лица субъекта РФ, наделенного 
такими полномочиями на день вступления в закона в силу. 

…Теперь высшие должностные лица субъекта РФ будут вновь избираться гражданами. 
При этом, баллотироваться на посты губернаторов смогут как кандидаты от политических 
партий, так и самовыдвиженцы. Правда, возможность самовыдвижения должна быть 
предусмотрена в региональном законодательстве. Субъекты РФ должны принять свои законы 
до 1 июля. 

Впрочем, в отличие от прямых выборов 90-х годов, вызывавших в свое время много 
нареканий, новый порядок предусматривает двухуровневую систему фильтров. Во-первых, 
президент РФ по своей инициативе может провести консультации с политическими партиями 
и выдвинутыми в порядке самовыдвижения кандидатами. Во-вторых, желающих стать 
кандидатами должны также поддержать от 5 проц до 10 проц депутатов муниципальных 
собраний. Точная цифра также должна быть прописана в законе субъекта РФ. При этом, 
самовыдвиженцам еще нужно будет собрать в свою поддержку от 0,5 до 2 проц. подписей 
избирателей, проживающих на территории. 

Согласно закону, избираться на пост губернатора смогут граждане РФ, которым 
исполнилось 30 лет. Лица, ранее судимые за тяжкие и особо тяжкие преступления, не смогут 
претендовать на эту должность. Избранным будет считаться тот, кто получил 50 проц. плюс 
один голос от числа проголосовавших, а не простое большинство. В противном случае будет 
объявлен второй тур с участием кандидатов, занявших первое и второе место по итогам 
первого тура. 

И наконец, губернатор может избираться на 5 лет и не вправе занимать свой пост более 2 
сроков подряд. Главы регионов, которые получали свои руководящие полномочия по 
представлению президента, поддержанному голосованием в региональном парламенте, 
смогут начать свой новый, уже выборный срок, что называется, «с чистого листа». Годы, 
проведенные на губернаторском посту до вступления в действие закона о прямых выборах 
главы региона, в зачет не пойдут. Губернатор, получивший свой пост по старой схеме, через 
год может добровольно уйти в отставку и с согласия президента участвовать в борьбе за 
руководящее кресло уже по новым, правилам. 

Введение так называемых «президентского» и «муниципального» фильтров вызывало и 
вызывает споры. В КПРФ и «Справедливой России» уверены, что такой фильтр будет просто 
отсеивать кандидатов от оппозиции. Между тем, в «Единой России» подчеркивают, что это 
позволит сформировать единую команду представителей органов власти разных уровней. 
Так, по словам секретаря Генсовета единороссов Сергея Неверова, сбор 5-10 проц подписей 
депутатов муниципального уровня позволит уже на этапе выдвижения кандидата учесть 
мнение депутатов местных советов, а в конечном итоге — большинства населения. Отвечая 
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критикам закона, которые считают, что новый порядок выборов выгоден лишь «Единой 
России», имеющей сейчас большинство в органах муниципальной власти, Неверов 
предложил всем претендующим на победу партиям активизировать работу на местном 
уровне. 

Между тем, и в «Единой России» признают, что предстоящие уже осенью выборы станут 
серьезным испытанием на прочность. По словам источника в руководстве партии, ситуация в 
Амурской, Белгородской, Брянской и Новгородской областях, где действующие губернаторы 
уже заявили о готовности идти на выборы, далеко не однозначна. Если Амурская область «не 
вызывает опасений», то в других регионах может быть рассмотрена возможность выдвижения 
«более сильных кандидатов». 

Максимальный муниципальный фильтр в 10 проц скорее всего, будет установлен в 
мегаполисах — Москве, и Санкт- Петербурге. В Ленинградской области такой барьер уже 
определен на уровне 7 проц, а в Воронежской — минимально возможный — в 5 проц. Между 
тем, окружная дума Чукотки решила установить планку в 10 проц. Аналогичный барьер 
планируют ввести законодатели Ямало-Ненецкого автономного округа, Свердловской 
области и ряда других регионов. 

К 1 июля всем 83 субъектам РФ предстоит привести свое законодательство в соответствие 
с федеральным. Пока ни один регион не рассматривает возможность самовыдвижения 
кандидатов. 

ИТАР-ТАСС 
 

Школа Медведева. «Единая Россия» решила создать партийную школу.  
 Она должна обеспечить курс нового лидера партии Дмитрия Медведева на обновление и 
повышение конкурентоспособности структуры  

С школьной инициативой выступил секретарь президиума генсовета Сергей Неверов, ее 
реализация поручена членам президиума Андрею Исаеву и Алексею Чеснакову, сообщил 
единоросс. 

Вчера в партии прошло первое совещание по этому вопросу, подтвердил «Ведомостям» 
Неверов, цель партшколы — выявлять перспективных молодых людей в регионах и помогать 
им становиться настоящими лидерами. 

Отбирать учеников планируется различными способами, сообщил Неверов. Прежде всего, 
регионам предложат выдвинуть по одному перспективному молодому партийцу, кроме того, 
отбор кандидатов в ученики партшколы планируется провести среди участников партийных 
праймериз, борющихся за право быть выдвинутыми «Единой Россией» на осенних выборах. 
Обратят внимание и на руководителей первичных и местных партячеек, получивших 
результаты выше среднего на прошедших выборах. 

Преподавать предполагается экономику, партстроительство, идеологию, технологии 
избирательных кампаний и процедур праймериз, психологию, ораторское мастерство, 
формировать навыки взаимодействия с органами власти и гражданского общества. 

Неверов говорит, что перед учащимися партшколы может выступить даже председатель 
партии Дмитрий Медведев. 

Медведеву, долгие годы преподававшему в Ленинградском госуниверситете, эта идея 
может понравиться, полагает человек в его окружении. Чиновник Кремля сообщил, что в 
администрации президента в курсе этой инициативы единороссов и не имеют ничего против. 

Постоянно действующая партийная школа существует сейчас у «Единой России» в 
Красноярском крае — она возникла шесть лет назад по инициативе нынешнего зампреда 
правительства, а тогда губернатора Александра Хлопонина. Выпускник красноярской 
партшколы получает преимущество при выдвижении на различные должности в 
административную и законодательную власть: главы 15 районов края являются выпускниками 
партшколы, рассказал красноярский секретарь Валерий Семенов. 

Секретарь ЦК КПРФ Вадим Соловьев говорит, что подготовка кадров — вопрос актуальный 
для любой партии. КПРФ начала заниматься этим в конце 1990-х гг. Партия обучила два 
курса политологов на факультете РГСУ, но из-за дороговизны пришлось свернуть проект. 
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В Европе были такие академии, например у социалистов в Австрии, но сейчас их сменили 
фонды, рассказывает главный научный сотрудник Института Европы РАН Владимир 
Швейцер. В Германии работает близкий к Христианско-демократическому союзу Фонд имени 
Аденауэра, а Фонд Розы Люксембург разрабатывает идеи левой партии. 

«Ведомости» 
 

Материнский капитал в РФ можно будет положить на депозит, пишет РГ 
 Граждане России могут получить больше прав при использовании материнского капитала, 

предлагается разрешить вносить на банковский вклад и получать с этой суммы проценты, 
пишет в пятницу «Российская газета».  

По данным издания, такой проект закона планируется рассмотреть в Госдуме на 
следующей неделе. При этом газета не уточняет, кто является автором данной инициативы. 

В этом году размер маткапитала, который полагается при рождении второго ребенка, 
составляет 387,6 тысячи рублей. Согласно действующему законодательству, материнский 
капитал можно потратить только на улучшение жилищных условий, образование ребенка или 
формирование накопительной части пенсии для матери. Средства на указанные нужды 
перечисляются с сертификата. 

Авторы инициативы, по данным газеты, считают ограничения использования средств 
маткапитала несправедливыми. 

«Не каждая семья нуждается в улучшении жилищных условий или в оплате образования 
ребенка, и не каждая женщина решит использовать его на формирование накопительной 
части пенсии. Но у родителей есть повседневные заботы, которые требуют дополнительных 
расходов. Получение процентов по материнскому капиталу помогло бы им эти проблемы 
частично решить», — говорится в пояснительной записке, имеющейся в распоряжении 
«Российской газеты». 

Чтобы обезопасить такие вклады, авторы инициативы предлагают выдавать банкам 
специальные лицензии. 

РИА Новости 
         

Двухъядерная партия власти. Тандем ищет новые политические точки опоры 
Общероссийский народный фронт (ОНФ), по информации «НГ», будет зарегистрирован 

Минюстом в виде общественного движения до конца лета. А осенью разовьет бурную 
деятельность по участию в региональных кампаниях. Эксперты выдвигают два основных 
варианта его дальнейшей трансформации. Программа-максимум – превращение фронта в 
полноценную партию к следующему избирательному циклу: в случае значительного 
проседания показателей «Единой России». Программа-минимум – создание двухъядерной 
партийной системы: правоцентристской ЕР и левоориентированного ОНФ.  

По словам источника «НГ» в администрации президента, летом во всех регионах будут 
сформированы отделения ОНФ, куда войдут первым делом местные ячейки ЕР, профсоюзов, 
РСПП и «Деловой России». Фронтовики озаботятся организацией праймериз перед 
следующими парламентскими выборами, сообщил источник, а также ежедневной работой с 
электоратом: «Народный фронт должен доказать людям, что это движение занимается 
реальными делами, а не политическими играми».  

Как известно, президент Владимир Путин дал согласие возглавить это движение, частью 
которого, подчеркнем, станет партия «Единая Россия» Дмитрия Медведева. Дважды ОНФ 
уходил в тень, чтобы не мешать единороссам, поясняет собеседник «НГ»: «В первый раз – на 
время выборов, а во второй – чтобы не отвлекать внимания от съезда ЕР». Затишье не 
означает ослабления внимания руководства страны к этой структуре, уверяет источник.  

Таким образом, Народный фронт скорее жив, чем мертв. И, судя по всему, будет 
выполнять функцию консолидации определенных политических сил. Повысить 
востребованность ОНФ могут разные обстоятельства.  

Во-первых, неизбежно усиление в «Единой России» правоцентристского крыла: реформы, 
часто непопулярные, будут худо-бедно проводиться. Об этом свидетельствует и новый 
состав правительства, которое возглавляет лидер единороссов Дмитрий Медведев. В 
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недавнем интервью «НГ» замсекретаря президиума генсовета ЕР Юрий Шувалов заявил, что 
платформы в партии могут «повысить в звании», придав им статус «течений».  

С другой стороны, на левом фланге политического спектра тоже происходит оживление. 
Эсэры поддерживают уличную оппозицию, резко критикуя власть за реакционный закон о 
штрафах для митингующих. Коммунисты не устают напоминать о падении рейтинга ЕР и 
снижении ее результата на последних выборах. Возможный отход власти от выполнения 
предвыборных обещаний чреват усилением позиций ее критиков. В этих условиях удобной 
площадкой для мобилизации провластного левого электората становится не ЕР, а Народный 
фронт.  

Генеральный директор Агентства политических и экономических коммуникаций Дмитрий 
Орлов заявил в беседе с «НГ», что сегодня власть работает над переформатированием 
системы ее социально-политической поддержки: «ЕР определенно сдвинется чуть вправо, и 
это приведет к некоторой негативной коррекции ее рейтинга. Снижение общественной 
поддержки партии неизбежно. Она будет противостоять левым настроениям. А на левом 
фланге ОНФ будет консолидировать новые политические организации левоцентристского 
толка. То есть, по выражению Путина, играть роль пылесоса для протестных настроений».  

В результате, считает эксперт, во власти возникнет коалиция, «состоящая из нескольких 
организаций – не только из ЕР»: «В этом заключается замысел Кремля – потому что сама ЕР 
может не обеспечить необходимой базы поддержки». Самое удобное для власти, утверждает 
собеседник «НГ», – превратить ОНФ в зонтик для нескольких лояльных структур – народной, 
рабочей, аграрной партий.  

Руководство страны, пытаясь консолидировать элиту, находится сегодня в некоем 
эвристическом поиске, указывает президент Центра политических технологий Игорь Бунин: 
«Уверенности в том, что «Болотная высохла», у власти нет. А значит, нужно создать запасной 
вариант, которым может стать только один: на всякий случай создается движение, которое, с 
одной стороны, входит в ЕР, с другой стороны – ЕР входит в него. И эти структуры всегда 
можно поменять местами».   

В данный момент власти делают ставку на консолидацию в рамках ЕР, но, утверждает 
Бунин, «все может измениться буквально через несколько месяцев, к сентябрю»: «Начнутся 
рецессия, экономический кризис, падение цен на нефть, получится, что нельзя удовлетворить 
пожелания народа, и народ начнет выходить на улицу. В ход пойдет новый сценарий. И под 
рукой должен быть инструмент для решения проблем – ОНФ».  

«Главной кремлевской тайной» называет глава Центра политической информации Алексей 
Мухин вариант, при котором ЕР к следующим выборам подойдет в облике Народного фронта. 
Уже к осени, утверждает эксперт в беседе с «НГ», региональные отделения ОНФ войдут в 
активную фазу, чтобы поучаствовать в региональных выборах: «Такую задачу, судя по всему, 
поставил фронту Владимир Путин». Этот сценарий Мухин считает «аварийным», на случай 
резкого проседания показателей партии власти: «Если же единороссам удастся нивелировать 
ситуацию, то Народный фронт станет просто второй партией власти – то есть возникнет 
«двухъядерная» партийная система».  

Мухина не смущает вступление некоторых депутатов-фронтовиков в «Единую Россию». Он 
считает, что таким образом члены ОНФ поступают либо из собственных карьерных 
устремлений, либо по заданию руководства – «чтобы закрепиться на местах».  

Насколько обоснованна надежда власти на создание широкого народного альянса под 
эгидой Народного фронта – сомневается в результативности идеи глава Института 
современного развития Игорь Юргенс. Он напоминает, что Народный фронт – «очень 
искусственное объединение». Эксперт, к примеру, не понимает, каким образом объединятся в 
одних рядах представители бизнеса и профсоюзов: «Нигде в мире, ни в одной стране с 
развитой экономикой профсоюзы и предприниматели не могут быть объединены в одном 
фронте. Если только родина не находится в опасности и на ее территорию не вступил 
вооруженный враг. Что общего у Шохина и Исаева? Какие у них могут быть долгосрочные 
общие цели? Народный фронт – пиаровское объединение, созданное для того, чтобы 
сказать: мы за национального лидера, мы против оранжевых...»  
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Игорь Юргенс скорее допускает вариант, при котором «Единая Россия», обрастающая 
клубами и платформами, со временем будет готова к «разборке на два лагеря как минимум»: 
«Партию власти могут поделить на две структуры – правоцентристскую и левоцентристскую 
часть – для технологических целей». 

«Независимая газета» 
 

Кремль решит, сажать ли полпредов на деньги. Руководство страны рассматривает 
несколько вариантов будущего президентских ставленников 

Кремль определяется, каким следует быть институту полпредов.  Главный вопрос – 
наделять ли полномочных представителей экономическими полномочиями или же оставить 
за ними исключительно политические функции, говорят источники «Известий» в Белом доме 
и АП. 

По словам собеседника в правительстве, на сегодняшний день отрабатывается три 
экспериментальных модели функционирования представителей президента.  

В первых двух случаях существенными экономическими правами обладают именно 
полпреды. Так, Александр Хлопонин, совмещающий должности вице-премьера и полпреда 
президента в СКФО, руководит межправительственной комиссией, решения которой 
приравниваются к решениям кабмина, имеет прямой выход на премьера, может влиять на 
содержание федеральных целевых программ (ФЦП). 

Вторая модель была применена в случае с Виктором Ишаевым: он стал министром по 
развитию Дальнего Востока и одновременно полномочным представителем президента в 
ДФО. «Ишаев как министр может иметь в своем штате 250 человек, из них 200 будут работать 
на территории округа, а 50 останутся в Москве», - комментирует источник в полпредстве. 
Собеседник «Известий» в экспертных кругах поясняет, что появление специального министра 
по развитию Дальнего Востока было продиктовано тем, что "завис" вопрос с созданием 
одноименной корпорации.   

Третья модель заключается в следующем: вопросы экономического развития округов 
закрепят за замами министра регионального развития. Их будет восемь – по количеству 
федеральных округов. В этой схеме полпредам отводится роль исключительно политических 
кураторов. Правда, источник «Известий» в Минрегионе утверждает, что «до сих пор нет 
понимания, чем конкретно все эти восемь замов будут заниматься. В министерстве уже 
прошло три совещания по этому поводу, но ясности так и не появилось». 

Высокопоставленный источник в правительстве утверждает, что окончательное 
решение о том, какими полномочиями следует обладать полпредам, должно быть принято к 
концу года: «Думаю, мы придем к следующему: за каждым вице-премьером закрепят свой 
федеральный округ, а полпреды будут выполнять исключительно политические функции», - 
говорит он.  

Другой источник считает, что в этом случае роли будут распределены так: «Каждый 
полпред будет иметь в правительстве экономического лоббиста в лице вице-премьера, 
курирующего округ. Они бы смогли работать в связке». Но в этом случае в правительство 
придется вводить еще одного вице-премьера. Сейчас их семь, а округов восемь.  

Полпред президента в Приволжском федеральном округе Михаил Бабич, напротив, 
считает, что ни в коем случае нельзя оставлять за представителями главы государства 
функции исключительно политического характера: «Разорвать экономическую и 
политическую работу невозможно. В этом случае деятельность полпредов не будет 
эффективной, - заявил он «Известиям». – Не бывает эффективной политики без 
эффективной экономики. Людей интересуют не фамилии конкретных политических вождей, а 
зарплаты, пенсии, дороги, безопасность». 

По мнению Бабича, решение президента оставить Хлопонина в ранге вице-премьера – 
полпреда и назначить Ишаева министром – полпредом продиктовано стремлением создать 
эффективный метод работы с округами, которые требуют наибольшего внимания и влияния 
со стороны федерального центра. Каких-либо изменений в статусе других полпредов, считает 
Бабич, не требуется: «Полномочий и так достаточно. Надо просто работать».  
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Однако подобной точки зрения придерживаются не все. Несколько собеседников 
«Известий» в разных полпредствах заявили, что «ставленников президента» обязательно 
нужно наделять экономическими полномочиями – иначе они у них не будет возможности 
качественно выполнять свою работу. 

На сегодняшний день экономические функции закреплены за всеми полпредами. Но, за 
исключением Хлопонина и Ишаева, только формально. Все серьезные решения, говорит 
источник в одном из полпредств, принимаются на уровне правительства или местных 
структур исполнительной власти, и «эту ситуацию надо менять»: закрепить за полпредами 
право участвовать в согласовании региональных бюджетов, федеральных целевых программ, 
а также дать им возможность вносить свою лепту в оценку деятельности губернаторов. Для 
этого достаточно лишь внести дополнительные пункты в Положение о полпредах. 

 Источник в экспертных кругах не без ехидства замечает, что все попытки 
президентских представителей добиться повышения статуса за редкими исключениями 
заканчивались провалом: «Они так и не получили права принятия решений в вопросе раздела 
денег. Хотя многие в свое время пытались получить полномочия в ряде вопросов – начиная 
от разработки стратегий развития округов и заканчивая менеджированием проектов. 
Драчевский (экс-полпред главы государства в Сибирском федеральном округе. – 
«Известия»), например, когда-то носился со стратегией развития Сибири. Ничего не вышло».  

Вице-президент Центра политических технологий Ростислав Туровский считает, что в 
отношении полпредов нужно сохранить статус-кво: «С моей точки зрения, полпред – это 
политическая фигура, которая должна выполнять свою главную задачу: контролировать 
процессы, происходящие в регионах».  

Политолог отмечает, что эксперимент с Хлопониным не дал желаемого результата: 
«Он так и не смог наладить контроль за финансовыми потоками, идущими из центра на 
Кавказ». Что же касается другого участника эксперимента, Виктора Ишаева, то, по словам 
Туровского, остается под вопросом, в какой мере чиновнику удастся повлиять на финансовую 
политику округа. 

«Известия» 
 
ФОМ: В протестах готовы принять участие уже 33% россиян 
  Рейтинг доверия россиян к президенту РФ Владимиру Путину снизился с 55% в марте 
до 48% в конце мая. Такие данным приводит фонд "Общественное мнение" (ФОМ) по 
результатам опроса, который проводился 26–27 мая в 204 населенных пунктах 64 субъектов 
России с участием 3 тыс. респондентов. 

За тот же период с 17% до 22% возросла доля граждан, которые не доверяют главе 
государства, а с 23% до 26% – тех, кто "отчасти доверяет, отчасти нет". 

По данным ФОМ, сейчас 33% респондентов выражают недовольство и готовы принять 
участие в акциях протеста, а 60% не хотят протестовать. 25% считают, что готовность к 
акциям протеста растет. 7% против действующей власти, но в митингах участвовать не будут. 
6% опрошенных пойдут на протестный митинг, а 4% – в поддержку политического курса 
властей. 

Несмотря на то что большинство (52%) по-прежнему готово проголосовать за Путина 
на выборах президента, если бы они состоялись в ближайшее воскресенье, его 
электоральный рейтинг за две последние майские недели снизился на 3%. 

Как показывают исследования ФОМ, рейтинг доверия к премьер-министру РФ Дмитрию 
Медведеву также имеет тенденцию к снижению – с 47% в середине мая до 44% в конце 
месяца. За тот же период с 20% до 25% возросла доля не доверяющих главе правительства. 
27% по-прежнему отчасти доверяют ему, а отчасти нет. 

Социологи также зафиксировали сокращение сторонников "Единой России". В конце 
мая, согласно данным ФОМ, за "Единую Россию" на гипотетических парламентских выборах в 
ближайшее воскресенье готовы голосовать 44% опрошенных против 47% респондентов две 
недели назад. 

«Росбалт» 
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В России каждый шестой подросток является "трудным" 
В канун Международного дня защиты детей, отмечаемый 1 июня, Институт социологии 

РАН подготовил специальный доклад, одной из главных тем которого стала проблема роста 
агрессии в подростковой среде. Доклад оказался в распоряжении "Российской газеты".  

Начиная с 2005г. сотрудники Института проводили в больших и малых российских 
городах опросы "трудных" и обычных подростков-старшеклассников, их родителей и 
учителей, а также воспитанников Белореченской мужской колонии для несовершеннолетних. 
Выводы исследования оказались не очень радужными.  

За последние годы подростки стали чаще употреблять алкоголь и наркотики, в том 
числе "тяжелые", чаще совершать преступления, проявляя девиантное поведение. Это 
свидетельствует о том, что в России так и не удалось построить эффективную систему 
борьбы с подростковой преступностью.  

За пять лет с 2006 по 2010гг. доля "законопослушных" подростков снизилась с 32 до 
15% от общего числа опрошенных, а количество малолетних хулиганов и дебоширов 
увеличилось с 58 до 69%. Если 8 лет назад к числу "трудных" детей можно было причислить 
лишь каждого десятого подростка, то сегодня уже каждого шестого (16%).  

Почти половина старшеклассников имеют опыт участия в драках, 43% опрошенных 
знакомы с понятием вандализма, каждый пятый старшеклассник совершал мелкие кражи из 
магазинов.  

Социологи заключили, что у опрошенных подростков с детства деформирована вся 
система жизненных ценностей, и причиной этому часто становится семья, а также окружение 
друзей, в котором необходимо "утвердиться", пускай и противоправным поступком. Кроме 
того, эксперты констатируют, что у подростков появилось больше свободного времени, 
потому что они практически ничем не занимаются: потеряли популярность такие занятия, как 
конструирование, занятия в каких-либо кружках и клубах, походы, и главными "эстетическими" 
занятиями стали просмотр остросюжетных и эротических кинофильмов и видео, 
компьютерные игры и блуждание по Интернету.  

По результатам опросов оказалось, что 95% респондентов, относящих себя к какой-
либо неформальной группе, в основном "гуляют по улице, в парке, во дворе", 63% - играют в 
компьютер, 52% - в футбол или другие спортивные игры, 43% ходят на дискотеку, в клуб или в 
бар, 42% - пьют пиво и другие слабоалкогольные напитки. Треть опрошенных сообщили, что 
вместе с друзьями они "прикалываются, пугают людей и досаждают им", почти треть 
признались, что "крушат и ломают все вокруг ради удовольствия" (в одиночку подобными 
вещами занимаются лишь 6% опрошенных). Социологи заметили, что у современных 
подростков, причисляющих себя к субкультурам, ярко выражено стремление к риску, к 
"событийности".  

Анализируя причины, побудившие старшеклассников вступать в драки, социологи 
указали несколько мотивов, главный из которых — желание защитить собственное "я". Так, 
43% респондентов, ввязывавшихся в драки, мстили за оскорбления, 39% просто защищались 
от нападавших, еще 34% встали на защиту друга или подруги, а 19% вступали в "войны 
между группировками".  

Другое интересное исследование провел Фонд развития интернета, пишет газета. 
Сегодня в подростковой среде набирает популярность виртуальный террор, нападение, 
которое наносит вред психике ребенка.  

Как оказалось, каждый пятый ребенок, обращавшийся на линию помощи "Дети России 
онлайн", становился жертвой сексуального домогательства в Сети, две трети подвергались 
виртуальной травле, и многие сталкивались с порнографическим контентом в Интернете. 
Кроме того, еще одной из угроз социальных сетей стало то, что сегодня школьники не могут 
научиться общаться в реальной жизни, перестают думать и ищут ответ в Интернете. 

РБК 
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7. РАЗНОЕ   
 
Оппозицию будут безжалостно ломать  

Главный информационный тренд уходящей недели – аресты подозреваемых по делу о 
беспорядках во время "марша миллионов" 6 мая (их уже трое) и ужесточение закона о 
митингах. И то и другое – результат одного процесса: реакция властей на протестную 
активность становится жестче с каждым днем. Такой сценарий был вполне прогнозируем: на 
протяжении весны протестная активность шла на спад, и, кажется, осталось всего ничего – 
"додавить" немногочисленных и самых активных радикалов, основную же массу от выхода на 
улицы удержит страх жестких санкций. 

Первые сигналы о том, что Кремль не намерен идти на "диалог с оппозицией" и делает 
ставку на силовое подавление, стали поступать в середине марта – после того, как прошли 
президентские выборы и стало ясно: их итоги массовый бунт не спровоцируют. На НТВ 
показали фильм "Анатомия протеста", разоблачавший борцов за честные выборы, Минюст 
отказался регистрировать Партию народной свободы (ПАРНАС), в которой числилась добрая 
половина организаторов митингов за честные выборы, а рабочая группа по доработке 
президентских законопроектов о реформе политической системы перестала делать вид, что 
прислушивается к предложениям несистемной оппозиции. Вместо этого в уже объявленные 
экс-президентом Медведевым реформы стали вводить разного рода "страховочные 
элементы" вроде муниципального фильтра и практически полной ликвидации института 
самовыдвижения. Сужение на этом фоне социальной базы протеста должно было 
окончательно убедить власть в правильности выбранного пути. Ведь, по данным ВЦИОМ, 
социальная база протеста постепенно сужается. В мае протестные выступления поддержали 
22% опрошенных (в декабре 2011 г. таких было 35%), осудили – 40% (было – 24%). 

Но, если верить нашумевшему докладу Центра стратегических разработок (а до сих 
пор его прогнозы подтверждались), недовольство значительных групп населения 
существующим порядком вещей никуда не делось и неуклонно растет. И хотя протестная 
составляющая недовольства ослаблена, готовность к публичным протестам не сошла на нет 
– она присутствует в латентной форме. Любые изменения к худшему – например, следующая 
волна кризиса – способны спровоцировать очередную вспышку. 

Насколько эффектными окажутся силовые методы в такой ситуации – большой вопрос. 
После событий 6 мая Следственный комитет возбудил уголовные дела по 212 (организация, 
призывы к массовым беспорядкам) и 318 (применение насилия в отношении представителя 
власти) статьям УК РФ. За прецедентами ходить далеко не нужно: аналогичное дело 
последовало вслед за беспорядками на Манежной площади в декабре 2010 года. По нему 
проходили 5 обвиняемых – нацболы и активисты "Другой России". Осенью прошлого года они 
получили от 2 до 5,5 лет лишения свободы, но никто так и не понял, почему за разгул 
футбольных фанатов на Манежной должны отвечать "другороссы", которые на площади в тот 
день погоду явно не делали. 

На этот раз у следователей есть уже трое подозреваемых: Александра Духанина, 
Андрей Барабанов и ранее судимый Максим Лузянин. Обещают, что подозреваемых будет 
еще больше. Обвинение держится на "железных" показаниях пострадавших ОМОНовцев: так, 
например, в Лузянине те опознали мужчину в маске, избившего полицейского, по (внимание!) 
росту, глазам и накачанным мышцам на руках. Любопытно, что среди опознающих 
попадаются имена ОМОНовцев, фигурировавших как пострадавшие в деле о беспорядках на 
Манежной. 

Эксперты отмечают, что до последнего времени 212 статья УК практически не 
применялась: в год в стране рассматриваются 2-3 таких дела, преимущественно по следам 
бунтов в исправительных колониях. В 2019 и 2010 гг. было по одному делу об организации 
либо призывам к беспорядкам, в 2011-м – одно. А тут – ну просто повалило: с начала года 
уже известно о возбуждении уголовного дела за призывы к массовым беспорядкам во время 
"марша миллионов" и по факту опубликования текста в блоге журналиста Аркадия Бабченко и 
открытого письма Бориса Березовского на сайте "Эха Москвы". 
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 Активизация применения 212 статьи объяснима, если сравнить ее с другой нормой, под 
которую до сих пор обычно подводили самые радикальные оппозиционные выступления – 
"экстремистская" 282 статья УК (возбуждение ненависти либо вражды, а равно унижение 
человеческого достоинства). Понятие "возбуждение вражды" в последнее время трактуется 
так широко, что под подозрение в экстремизме попадали даже предвыборные ролики 
парламентских партий. Однако при всех возможных отягчающих 282 статья грозит лишением 
свободы на срок не более пяти лет. А 212-я – это уже десять. Почувствуйте, что называется, 
разницу. Стоит напомнить, что расследование событий 6 мая проходит в преддверии 
очередного "марша миллионов". 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 01.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 9173 ▲ 0, 47 

EUR 
 

40, 8076 ▲ 0, 35 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


